

EL MERCURIO DE VALPARAISO-CHILE			03.08.2008
19.12x10.15	2		Pág. 1

MÁS DE 5 MIL MILLONES DE DÓLARES PARA EXPANSIÓN DE ANDINA

Gigantesca inversión de Codelco en la zona

► **Presidente ejecutivo prevé** efecto multiplicador en empleos y servicios ligados a la minería.

La mayor inversión minera en Chile y una de las más grandes del mundo inició Codelco en la Región de Valparaíso para un inédito proyecto destinado a triplicar la producción de la División Andina.

La cuprífera destinará más de cinco mil millones de dólares a la

expansión de esa unidad, a través de un programa estructurado en dos fases, la primera de las cuales concluye en 2009.

La segunda etapa debe culminar hacia 2014, plazo en que Andina quedará con una capacidad de procesamiento superior a las 200 mil

► **Hacia el año 2014** la División regional aumentará a niveles inéditos su capacidad de procesamiento.

toneladas de mineral al día.

En ese marco se inscribe además una serie de proyectos en Ventanas para un consecuente incremento de la capacidad de refinación.

El presidente ejecutivo de Codelco, José Pablo Arellano, manifestó que "tenemos una enorme

expectativa en las potencialidades futuras de la División", a la vez que previó que este proceso expansivo se traducirá en un fuerte impulso a la creación de empleos y servicios ligados a la actividad minera.

» 2

EL MERCURIO DE VALPARAISO-CHILE		03.08.2008	
18.99x21.44	2	Pág. 2	11664565-4

Codelco inyecta más de cinco mil millones de dólares a inédito proyecto de expansión de División Andina

Gigantesca inversión cuprífera

- **Presidente ejecutivo** de la Corporación, José Pablo Arellano, afirma que el programa tendrá potente impacto en la zona.
- **Programa está en marcha** en su primera fase y la segunda comenzará hacia el 2010.

KATIA HALD
khald@mercuriovalpo.cl

Un fuerte impacto en la creación de nuevos servicios y empleos vinculados a la producción, refinación y transporte de cobre significará para la Región de Valparaíso la gigantesca inversión que Codelco comenzó a inyectar a la expansión de la División Andina, en la zona de Aconcagua.

Proyectada en más de cinco mil millones de dólares, la mayor de la minería chilena y una de las más grandes del mundo, esta inversión se estructura en dos etapas y apunta a recuperar las caídas de leyes que registra el yacimiento y a elevar considerablemente la producción en los próximos años. En este contexto se enmarca también una serie de proyectos en Ventanas para un consecuente incremento de la capacidad de refinación.

Luego de una conferencia que impartió ayer en la Escuela de Ingeniería Comercial de la Universidad de Valparaíso, en Viña del Mar, el presidente ejecutivo de Codelco, José Pablo Arellano, expresó que este proceso duplicará la cantidad de puestos de trabajo directos e indirectos que actualmente existe en el sector y generará un efecto multiplicador en la creación de nuevos servicios en torno a esta actividad.

MAYOR PRODUCCIÓN

"En Andina estamos llevando a cabo el proyecto de expansión en su fase I, que va a contribuir a reemplazar parte de las caídas de leyes y a elevar la producción en los próximos años. Tenemos una enorme expectativa en las potencialidades futuras de la división, hay cuantiosas reservas y recursos minerales que van a extraerse a través del desarrollo de un gran rajo en la cordillera", explicó el personero.

Comentó que Andina no sólo genera empleos para los trabajadores de esta unidad, sino también trabajo para las empresas colaboradoras de la Corporación, así como diversos servicios en beneficio del desarrollo de la Región y el país.

Dicha división tiene una dotación propia que alcanza a casi 1.300 trabajadores, produce 218.322 toneladas métricas anuales de concentrados de cobre, la materia prima fundamental para obtener el metal refinado, y coloca en los mercados 2.525 toneladas métricas de molibdeno al año.

AMPLIACIÓN EN FASE I

Durante 2007 se inició la construcción del primer escalón del Plan de Negocio y Desarrollo de la División, denominado proyecto Desarrollo Andina Fase I, que consiste en la ampliación de la capacidad mina beneficio desde las actuales 72 mil toneladas de mineral por día

(ktpd) a valores sobre 92 ktpd. Contempla una inversión de 605 millones de dólares que se espera finalizar en noviembre de 2009.

La Fase II, que consulta cinco mil millones de dólares, debe ejecutarse a continuación y concluir hacia 2014, entregando una capacidad de tratamiento superior a las 200 mil toneladas de mineral al día.

LOGROS Y LECCIONES

Durante la charla que ofreció en la Escuela de Ingeniería Comercial, Arellano enfatizó que la apertura y el crecimiento de las exportaciones chilenas en base a recursos naturales constituye uno de los notables logros de nuestro país de las últimas cinco décadas.

Sólo en cobre, Chile posee el 37% de las reservas mundiales, lo que abre múltiples oportunidades para el desarrollo de industrias asociadas a tecnología e innovación.

La lección que debemos sacar ahora, a su juicio, pasa por convertir nuestros recursos naturales en fuente de desarrollo, de modo de

EL MERCURIO DE VALPARAISO-CHILE			03.08.2008
18.99x20.85	3		Pág. 2



FOTOS DE LORENA ULLOA

La División Andina genera casi 1.300 empleos directos.

Cinco aprendizajes en cinco décadas

1

Según Arellano, Chile ha aprendido que los costos de las crisis económicas se enfrentan con políticas contracíclicas, de largo plazo.

2

La apertura comercial y las exportaciones chilenas se basan en los recursos naturales, que constituyen nuestra fuente de desarrollo.

3

La globalización, los avances tecnológicos y la innovación abren diversas posibilidades para competir mejor y explotar nuevas industrias.

4

El crecimiento económico se debe traducir en más desarrollo a través de la equidad, de una mejor distribución de ingresos y de mejor educación.

5

La calidad de las instituciones es otro pilar fundamental para el desarrollo nacional, lo que exige su fortalecimiento y respeto permanente.